



EDUCACIÓN UNIVERSIDAD



FOTOS: ANTONIO BARTOLOMÉ

ESTADOS UNIDOS APRENDE ESPAÑOL EN ÁVILA

El campus abulense de la USAL recibe a alumnos de las universidades Eastern Michigan University y de Illinois State University, que se acercan a nuestra ciudad a conocer la lengua y cultura españolas sin dejar de lado el ocio

BEATRIZ MAS | ÁVILA
beatriz.mas@diariodeavila.es

No hay duda de que la mejor forma de conocer la lengua y la cultura de un país es hacerlo en este mismo lugar, como una forma de acercarse al uso del idioma en un entorno cotidiano.

Ese objetivo persiguen los alumnos de dos universidades de Estados Unidos, Eastern Michigan University e Illinois State University, que están pasando unas semanas en Ávila, mezclando su tiempo entre las clases, recorridos por la ciudad y visitas a otros lugares de España o incluso del extranjero.

Las clases las reciben en la Escuela de Educación y Turismo de la USAL desde la que su directora, Sonsoles Sánchez Reyes, comenta que son conscientes de la importancia que tiene para el campus seguir recibiendo estudiantes extranjeros, ya que «llevan el nombre de la ciudad y el campus a sus ciudades de origen. Algunos de los estudiantes, en posteriores ocasiones vuelven con su familia o solos y eso también es una riqueza muy buena para Ávila».

En cuanto al curso, además de las clases, se complementa con actividades culturales por las tardes, como puede ser el caso de visitas guiadas por la ciudad, cine español, juegos populares o incluso cocina en la cafetería de la Escuela, «con la degustación de la tapa que hayan preparado».

Es una visión general de lo que

hacen estos estudiantes, que, cómo no, hay que complementar con sus propias experiencias.

Los estudiantes de Illinois llegan de la mano de Bruce R. Burningham, jefe del departamento de Lengua de la universidad, que explica que en su caso se trata de los estudios conocidos como 'menores' puesto que tienen un programa más amplio de estudio de extranjero en Granada, donde acuden los alumnos que estudian un semestre en nuestro país.

En este caso se trata de un programa de cuatro semanas «de estudio intensivo de lenguaje y cultura», en lo que supone la primera vez que se participa en este programa, «que va bien», señala.

Participan jóvenes universitarios que pueden completar sus estudios con este viaje, ya que tienen dos horas de clase de lengua y cultura y luego clase de Introducción a la literatura hispánica, una formación que forma parte de su educación obligatoria. Lo cierto es que pueden graduarse sin hacer este viaje, pero no es lo que se recomienda desde el centro.

En esta ocasión participan siete estudiantes (uno es de Secundaria) que durante el tiempo que permanecen en Ávila viven con familias, lo que ayuda a «experimentar la cultura, pasar tiempo en un espacio donde tienen que hablar español».

Un caso diferente es el de los estudiantes de Michigan, que en este caso llegan acompañados de Alfonso Illingworth, profesor titu-

lar del departamento de Lengua de la Eastern Michigan University, un centro que ya es un viejo conocido de la USAL.

Se trata de un programa de seis semanas, que es un requisito para personas que estudian educación, con su especialidad en pedagogía. Este grupo es de trece personas, acompañados por una joven de la universidad Saint Thomas, en Canadá; tienen perfiles diferentes, puesto que no están solo los alumnos de educación sino que hay estudiantes de negocios o de psicología, que quieren tener la ventaja de ser bilingües.

Lo que hacen durante su presencia en Ávila es estudiar cultura, gramática y lengua, aunque también hay espacios para conocimientos menos formales, como puede ser el caso del baile.

Al igual que sucede con el otro grupo, todos viven con familias, lo que en opinión de Illingworth es muy importante, en especial en el caso de Ávila donde «todas las familias de Ávila son extremadamente acogedoras, muy amables con ellos, conversan mucho» y de ahí que ya sea su sexto año en nuestra ciudad.

Con anterioridad, hubo un programa hace 15 años en Salamanca, que se tuvo que abandonar. Después se emprendió otro en México pero ante la inseguridad que se vive se decidió venir a Ávila, que es «inmejorable en el sentido de que Ávila es una ciudad muy segura, no hay demasiada actividad nocturna, que para ellos es



Pedro Hernández

«Es mi último año en la universidad y me pareció una gran oportunidad participar en este programa. Siempre quise ir al extranjero pero nunca quise estar lejos de mi familia por un semestre entero y estar aquí un mes es una gran oportunidad y además quería conocer más la cultura española, cómo vive aquí la gente. Me gusta que no es una vida en hotel o residencia sino en una casa con una familia verdadera española y así aprendo costumbres, comida; ellos son muy amables y me encanta

estar aquí. Me tratan como un rey, son muy amigables, todas las personas que he conocido en Ávila son muy amigables. Además, la ciudad me gusta mucho, y siendo hispano sabes que no puedes entrar sin más a un lugar y no saludar, si respetas a la otra persona y le dices hola, ellos te respetan y son muy amables y por ello en toda la ciudad no he encontrado ningún problema. Las clases también me gustan mucho, el tiempo pasa volando, son muy interesantes».

Diana Bruce

Es una experiencia maravillosa, me encanta esta ciudad, la gente es muy amable. Me siento muy cómoda con la familia, son muy simpáticos y me siento feliz de estar aquí. En cuanto a las clases, he aprendido mucho, aunque a veces es difícil porque es otro idioma pero aprendemos mucho»

«Mis estudios en Michigan son de español, para ser maestra. Esta ciudad me encanta, es maravillosa, es que no tenemos ciudades así en Estados Unidos, no tenemos nada que esté tan antiguo. Estoy muy feliz de estar aquí y pongo mis fotos en internet y todo es mundo quiere estar aquí porque es muy bonita».



una tentación, y las familias que nos han acogido han sido excelentes». Eso sí, añade que en su opinión lo que falta es que «como Ávila tiene mucha actividad turística dentro de la Muralla, la gente que tiene sus negocios fuera de esa Muralla no es muy acogedora con los turistas y estos chicos necesitan salir de la Muralla y mezclarse con la población y a veces la gente que trabaja en los bares o restaurantes están demasiado acostumbrados a atender a la gente local y eso no ayuda».

Una esperanza puesta en el futuro, un objetivo sin duda compartido desde la Escuela de Educación

y Turismo, donde continuará la llegada de estudiantes extranjeros.

Según explica su directora, no serán los únicos grupos que vengán este año al campus abulense, puesto que también está previsto la presencia de dos grupos numerosos en julio. El primero será el de la Universidad de El Cairo, que serán 28 estudiantes y dos profesoras que estarán las cuatro semanas del mes para conocer la lengua y cultura de España. Además, se recibirá a un grupo de una escuela católica de Hong Kong, Saint Paul, con 15 estudiantes y dos profesoras que permanecerán las dos primeras semanas de julio.